

d'écritures, celle à main posée, qui s'exécute exclusivement au moyen des doigts, tandis que le poignet joue un rôle important dans l'écriture à main levée. La pente n'est utile que dans l'écriture expédiée ; or, il est déraisonnable d'enseigner à de jeunes enfants l'écriture expédiée puisqu'il n'est pas possible de leur apprendre à écrire du poignet et qu'ils doivent écrire exclusivement au moyen des doigts. Il faut leur enseigner d'abord une écriture à main posée et ne passer à l'écriture expédiée qu'au moment où ils commencent à écrire sur du papier non réglé. A ce moment on leur fera incliner le papier vers la gauche et la pente s'ensuivra nécessairement. Dans ces conditions, on évitera certainement une cause importante d'affaiblissement de l'individu et une dégénérescence de la race. La scoliose en particulier se manifeste au début de l'adolescence, c'est-à-dire au moment où le corps se développe le plus, et où les muscles et les ligaments sont à peine suffisants pour assurer la rectitude du rachis. Les jeunes gens paient, il est vrai, un moindre tribut à cette infirmité. Les jeunes filles, au contraire, en sont trois fois plus souvent atteintes, en raison de la faiblesse relative de leur constitution et des habitudes sédentaires qu'elles contractent. Comme de nos jours on exige de tous les enfants plusieurs années de scolarité, comme en outre on tend à pousser de plus en plus loin l'instruction des jeunes filles, il est indispensable de recourir aux règles les plus précises de l'hygiène.

La santé générale ne pourra qu'y gagner, et, si les orthopédistes y perdent quelques clients ils en feront volontiers le sacrifice dans l'intérêt supérieur de la Patrie et de la Société.

DR DESCOURTIS.

IL NE FAUT PAS FAIRE MARCHER LES ENFANTS

Il ne faut jamais apprendre à l'enfant à marcher. La marche chez l'enfant est instinctive. Dès qu'il sent ses jambes assez fortes pour le porter, il se lève lui-même et marche tout seul.

Quand l'enfant peut se mettre sur son séant, vers sept à huit mois, on le pose à terre plusieurs fois par jour sur un tapis, sur une couverture, sur un paillason, puis on lui donne de petits jouets non coloriés.